



# Científicos sitúan dentro de la Cueva de Nerja el colgante más antiguo hecho con percebes

► Un equipo de la UNED y de las universidades de Valencia y Salamanca indica que hace 30.000 años se talló el adorno

**FRAN EXTREMERA NERJA**

Hasta ahora se sabía que las primeras sociedades humanas que poblaron la actual Costa del Sol se dedicaban a cazar y a recolectar los alimentos que hallaban en las cercanías de refugios que habitaban como la Cueva de Nerja. Estaban localizados restos de percebes, a modo de prueba de que eran consumidores de pescado hace más de 30.000 años. Pero lo que parecía imposible es imaginar a aquel homo sapiens con un vistoso colgante hecho sobre placa de percebe. Pues acaba de ser probado.

Las últimas investigaciones sobre material recogido en la Cueva en la década de los ochenta han sido publicadas en una monografía de la Universidad de Wrocław

(Polonia), con el título explícito de «Escrito en huesos. Corresponden estos análisis a científicos de la UNED y de las universidades de Valencia y Salamanca, que tomaron como base los análisis del profesor Francisco Jordá Cerdá. Su esfuerzo por conocer mejor la vida de los primitivos cazadores del final del Pleistoceno superior, en el último ciclo glacial.

No obstante, a pesar de la importancia de estos trabajos, el actual conservador de la cavidad nerjeña, Antonio Garrido, explicó ayer a este periódico que los hallazgos deberán ser confirmados por la administración autonómica andaluza, así como por el Instituto de Investigación Cueva de Nerja. «Los equipos que han analizado esos restos procedentes de las últimas excavaciones en la década de los ochenta han sido requerido durante estos últimos años, en diversas ocasiones, porque habían incumplido con los permisos que en su día les fueron otorgados».



**Clasificación de material.**

Garrido se refiere a que como material que es «propiedad de los andaluces» debió ser «clasificado» antes de salir de la comunidad autónoma y «sólo tendría que haber permanecido fuera del territorio seis años», en virtud de las in-

vestigaciones posteriores. «No dudamos en absoluto de la capacidad de investigación de estos equipos, pero sí que tenemos que acoger la noticia con cierta cautela, al menos de momento», argumenta.

## Piezas para el nuevo Museo

El collar que pasaría a ser el más antiguo que se conoce de los hechos con placas de percebes bien podría ser la gran joya del nuevo espacio museístico que, con una inversión de unos seis millones de euros, acaba de ser abierto al público en la céntrica plaza de España de Nerja.

Asimismo se trabaja desde hace varias temporadas, a través de un equipo coordinado por el profesor José Luis Sanchidrián (Universidad de Córdoba), en una pieza de sílex de hace 35.000 años, hallada más recientemente en la Cueva, que podría constatar la presencia de los neandertales en el interior de una cavidad que parece no tener fin en cuanto a sus «tesoros ocultos».